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使用液晶电视应注意的安全事项

日常生活中， 电视的使用频率
很高，随着电视的更替、换代，越来
越多的液晶电视走进了我们的生
活。然而，当液晶电视一旦出现问题
时，大家一定要谨记：千万不要自行

修理， 最好是拿到专业维修站进行
修理。总之，不要把使用

CRT

电视大
大咧咧的毛病用在液晶电视上。

在液晶电视需要清洁或是出现
故障时， 消费者千万不要自行拆卸。

因为即使在开关关闭的条件下，电视
的背景照明组件中的

CFL

换流器依

旧可能带有大约
1000

伏的高压，这种
高压能够导致严重的人身伤害，即使
没有触电，错误的操作也有可能导致
显示屏暂时甚至永久性地不能工作。

而且一旦自行拆卸液晶电视，很可能
再也无法享受售后服务。

（据万维家电网）

传统大家电将退出政策补贴范围

家电下乡政策即将于
2013

年
1

月到期，相
关部委正在酝酿新一轮促消费政策。记者从相
关渠道获悉，新的促消费政策可能今年底前出
台，但家电下乡补贴将侧重节能环保型、中小

件产品，以往的空调、冰箱、电视等传统大家电
或将不会被纳入。

受家电下乡政策或将延续的消息影响，

9

月以来证券市场上家电板块走势活跃。 一位
商务部的人士告诉记者， 当前的经济形势促
使扩内需稳增长成为决策层考虑的重点，新

的促消费政策出台是大概率事件。 上述人士
坦承， 新的家电下乡政策不会只是简单的延
续， 可能将在补贴的品类范围作出调整。“前
几年的补贴主要是空调、冰箱、洗衣机、电视
等大件产品， 从农民的经济条件和产品本身
的使用寿命来看， 这些大件产品

3

年至
4

年更

换的可能性小， 它们可能不会纳入新一轮的
补贴范围内，而节能环保型的、家庭装饰类的
中小件产品会是主要补贴重点。 从近期出炉
的节能产品惠民工程等政策也能反映这一
点。”据他透露，商务部等部委正在制定相关
的补贴标准和产品范围。

不过，与补贴直接拉动销售相比，不少
企业对经营环境改善抱有更大的期望。“如
果在产业升级方面出台更多的引导政策，

或者对技术改造升级进行补贴， 对企业来
说吸引力更大。”一位家电企业负责人如此
认为。

（据《中国证券报》）

节能减排助推制冷空调行业升级与发展

节能减排已成为全球家电发展
的新趋势、新潮流。在近日举行的第
六届中国制冷空调行业信息大会
上， 中国制冷空调工业协会秘书长
张朝晖指出，

2012

年是国家全面实
施“十二五”发展规划的关键之年，

受国际经济环境不稳定形势以及国
内宏观调控的双重影响， 当前制冷
空调行业的经营增长态势不容乐
观。节能减排，既是行业目前面临的
重要任务和挑战， 也为我们提供了
迎头赶上制冷空调制造强国提供了
机遇。

中国制冷空调工业协会理事长
樊高定表示：“

2012

年中国制冷空调

行业的工业总产值已达
5100

亿元，

目前我国已成为全球制冷空调第一
大生产国和第二大消费市场。 相关
数据显示， 在建筑领域制冷空调系
统能耗约占建筑物总能耗的

25%

至
30%

，是建筑物中的能耗大户，而建
筑运行能耗又占整个社会总能耗的
30%

，不难看出，在当前形势下，制冷
空调业在国家节能减排中占据非常
重要的地位， 也理应承担更多的责
任。”

数据显示，

2012

年
8

月份空调行
业产量

572

万台， 同比下滑
24.23%

；

销量
654

万台， 同比下滑
15.14%

，其
中内销

427

万台， 同比下滑
17.60%

，

出口
227

万台， 同比下滑
10.09%

；行
业库存

696

万台，同比下滑
30.76%

。

1

月至
8

月累计销量
7822

万台，同比下
滑
7.5%

，其中内销
4100

万台，同比下
滑
9.1%

， 出口
3723

万台， 同比下滑
5.8%

。

中国电子商会副秘书长陆刃波
在微博中曾表示，今年上半年，国内
空调整体销量由近六千万台下跌到
五千万台左右， 空调业拐点已经出
现，由高增长期进入平稳徘徊期。企
业应当更加重视以消费者为中心的
市场策略，在质量、节能、人性化设
计和工艺等方面多下工夫， 进一步
改善产品结构和提升行业整体水
平。 国内空调生产企业要摆脱依靠
低成本制胜的策略， 走出一条创新
且适宜本土的道路来。

（据人民网）

快递家电家具遇尴尬 包装冰箱费用近千元

据中国之声《央广新闻》报道，说起快
递， 人们首先会想到邮寄物品的快速与便
捷。然而记者调查发现不是所有的物品都能
通过快递得到便捷的服务，快递家电遭遇尴
尬难题。

记者调查发现，虽然快递的业务增长迅
速，但是他们主营的都是小件物品或者文件
类居多。对于现在有需求的家电、家具等物

品，快递企业要收取昂贵的包装费用。在山
东打工的孙先生前段时间想把几件旧家电
送回福建老家， 其中有冰箱和微波炉等产
品，结果打遍了快递公司的电话，冰箱根本
没有人接单。 而小件家电却收费非常高，按
照包装费用计算，每公斤收费是

22

元。据此
推算， 一台

200

多元的微波炉光快递费就要
近
100

元了。

针对这个问题，记者拨打了国内很多知
名快递公司的电话，像顺丰速递、申通速递

等，一听说是快递冰箱、电视机这类家电，快
递公司都明确表示拒绝。顺丰速递的服务专
员告诉记者，大件的家电类对运输的要求是
很高的， 一般快递采用半自动机械式的送
货， 这就意味着所送的物品要禁得起装卸。

而冰箱、空调等家电中含有液体，也不符合
运送条件的。

记者就这个问题还咨询了一些物流公
司，但都被告知：原则上所运输的物品体积
不能超过

1.5

米
×1.5

米
×1

米，冰箱虽然超过一

点但是可以运，但是有一个条件是必须要有
原厂包装。对没有原厂包装的，物流公司表
示，虽然可以，但要求使用统一的木板包装，

费用是每立方米
600

元。而按照这个标准，一
台双门立式冰箱至少在

1

立方米以上， 光是
包装费用就在千元左右。

中国快递行业协会一位业内人士告诉
记者，民营快递多数以盈利为主，并不能提
供所有客户需要的服务。而且出于安全的考
虑，快递物流公司也会对所运输物品提出一
些要求。至于价格方面，目前是市场经济，并
没有统一的定价。另外，业内人士提醒大家，

国内的快递通常都是几经周转， 长途跋涉，

如果所寄物品本身属于贵重或者精密产品，

如手机、笔记本电脑等家电，最好慎用快递，

防止出现损坏。

（据中国广播网）

洗衣机零部件规范化

小天鹅领衔制定两标准即将实施

工业和信息化部批准发
布的洗衣机零部件行业标准
QB/T4273-2011

《洗衣机排水
泵技术要求》和

QB/T4274-2011

《洗衣机进水阀技术条件》于日
前正式实施。据了解，这两项标
准由中国家用电器研究院和无
锡小天鹅股份有限公司等机构
和企业联合制定， 旨在实现洗
衣机主要和专用零部件的标准
化和规范化。

洗衣机进水阀和排水泵是
洗衣机的主要和专用零部件，

与洗衣机的进水、 排水及工作
性能关系密切。 为了形成规范
化的行业标准，《洗衣机进水阀
技术条件》和《洗衣机排水泵技
术要求》 的标准起草工作组于
2010

年
4

月初成立，并于
2011

年
12

月
31

日， 工业和信息化部正
式批准了这两项洗衣机零部件
行业标准。《洗衣机进水阀技术
条件》和《洗衣机排水泵技术要
求》 对洗衣机进水阀和排水泵
的定义、分类、技术要求和试验
方法进行具体规定。

以前洗衣机标准的制定更
侧重于整机， 零部件没有统一
的标准， 零部件企业都根据自

己的企业标准和整机企业的采
购规格书来生产， 在这个过程
中， 整机和零部件企业之间常
会发生纠纷， 这两项标准的实
施， 将为解决这些矛盾和纠纷
提供必要的准则。 作为两项标
准的参与制定厂商， 小天鹅洗
衣机相关负责人表示， 小天鹅
一直致力于整个洗衣机行业水
平的提升，《洗衣机进水阀技术
条件》和《洗衣机排水泵技术要
求》两项标准的颁布实施，要求
洗衣机厂商对零部件产品的采
购标准会更高， 为消费者提供
更加优质的产品。

据介绍， 缔造了
34

年品质
传奇的小天鹅洗衣机， 构建了
始终与全球最顶尖最严苛的品
质要求同步的全品质链模式，

对品质链上的每一个环节都近
乎苛刻地严格把控， 在全球范
围内寻找最优秀最顶尖的供应
商合作， 采用节能高效的尼得
科电机， 安全可靠的德国代傲
电脑板， 减震效果突出的意大
利苏斯帕减震器， 精确控水更
环保的英国英维思电磁阀，确
保零部件的稳定高品质。

（据《中国日报》）

家电智商评级拓展到全家电领域

近年来， 智能家电风生水
起，也成为各厂家盈利利器，然
而何种智能家电名副其实、消
费者如何选择才能不花冤枉
钱，业内都没有明确的说法，不
过随着智商评测标准拓展到全
家电品类，这样的乱局将终结。

近日， 消费电子产品信息
化推进委员会制定了《消费电
子产品信息化指数和产品智商
评价通则》，未来家电智商的评
定将根据产品的信息化水平、

功能用途等技术指标进行打分
和评级， 未来智能产品将有标
可依。

（据《北京商报》）

从中秋到国庆， 今年家电卖场
经历了史上最长的促销季， 各家电
卖场也都比着劲地让利促销， 使得
家电市场的促销力度空前。而且，由
于今年的赠品门槛都不是很高，因
此赠出的礼品也数量空前， 使得家
电卖场销售火爆，十月或将成为“黄
金月”。图为家电卖场里堆积如山的
促销礼品。

吴敏摄
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家电·通信投诉热线
0376-6190619

读者朋友，您是假冒家电产品的受害者吗？您还对通信
运营商的收费感到不解吗？ 您在购买相关家电产品时被蒙
骗过吗？您是否正为商家的售后服务态度冷漠而郁闷呢？欢
迎拨打投诉热线，我们将竭诚为您服务。

全球智能手机呈现爆发增长态势

消费潜力将被释放

这注定是个属于智能手机
的时代。高端、中端、低端，各种
定位的产品遍地开花；单核、双
核、四核，手机配置步步高升；

安卓、

iOS

、

WP

， 各大系统智能
兵竞技市场；苹果、诺基亚、“中
华酷联”、小米、魅族，中外厂商
齐聚智能手机市场……

全球智能手机正呈现爆发
增长态势。 市场研究公司

HIS

对全球手机出货量的最新预测
显示，

2013

年，智能手机出货量
将占全球手机出货总量的
54%

， 首次突破手机市场总量
一半的份额。统计数据显示，功
能手机今年的出货量为市场总
量的

41%

， 较
2011

年的
46%

有
所下降， 预计该比例将于

2016

年进一步降至
28%

。尽管如此，

有关分析称，从全球范围来看，

智能手机的存量渗透率只有
10%

左右， 仍有很大的提升空
间， 智能手机对于功能手机替
代的潮流仍将持续。 无论是总
量的强势增长， 还是市占率的
节节攀升， 都表明一场智能手
机风暴正以不可阻挡的势头袭
来。

中国市场正成为这场风暴
的中心。据易观智库资料显示，

到
2012

年底， 中国手机终端市
场销量将超过

2.6

亿部，其中智
能手机销量占比将达到
49.1%

， 预计
2013

年中国的智

能手机销量将超过非智能机，

中国智能手机市场也将随之成
为全球智能手机出货量第一的
市场。无独有偶，美国国际数据
公司（

IDC

）日前发布的报告也
称， 继

2009

年成为全球第一大
汽车市场、

2011

年成为全球第
一大个人电脑市场之后， 中国
2012

年有望超过美国， 成为全
球智能手机第一大消费市场。

将一个个抽象的数字具体
展开， 就是一幅中国智能手机
市场的“清明上河图”。如今，手
机厂商、互联网商、

PC

厂商、运
营商争相布局智能手机市场，

市场竞争已经陷入白热化局
面。运营商方面，中国联通近日
携手中兴、华为、宇龙酷派、联
想、

TCL

、海信、天语、万利达推
出

13

款双核大屏千元
3G

智能
手机；而中国电信天翼

3G

手机
单款机型最高销量已超过

600

万部， 依靠千元大屏智能机的
屡创新高；中移动方面，今年上
半年，

TD

终端合作伙伴新增
37

家，总数已近
260

家。

新品不断发布， 硬件不断
提升，软件日益丰富，价格逐渐
走低， 配套服务愈发贴心……

智能手机市场全方位的完善，

预示着一个产业逐渐走向成
熟， 也预示消费市场巨大的潜
力将被释放。 全民智能手机时
代急促的脚步声已在耳边响
起，你听到了吗？

（据《通信信息报》）

旧家电管理新规喜忧参半

实名制成“鸡肋”

近日，商务部公布了《旧电器
电子产品经营管理办法（征求意见
稿）》， 拟对旧电器电子产品的收
购、维修、翻新、销售等进行规范，

要求对收购的旧电器电子产品进
行实名登记并建立档案资料。记者
采访发现，新办法虽然得到市民拥
护，但让销售商非常头疼，实名制
更有些“食之无味、弃之可惜”。

此次公布的征求意见稿规定，

旧电器电子产品经营者应当对收
购的旧电器电子产品建立档案资
料，收购时应实行严格的实名登记
制度， 旧电器电子产品经营者应
将查验结果和收购价格一并记入
产品档案资料。对此，很多市民表
示支持， 认为新办法如果实施将
给消费者带来福音， 让消费者不
仅可以买到便宜家电， 还能了解
到旧家电的真实状况和价值，又
有维修保障， 不用担心买回去出
现质量问题。

虽然新办法的实施让消费者
的权益在一定程度上得到了保障，

但是却让许多卖家感到十分苦恼。

从事二手家电销售生意的马先生

告诉记者， 新办法将会限制货源。

“大部分卖旧家电的居民都比较随
性， 如果让他们留下自己的材料，

他们不一定会配合。”马先生认为，

如果出现这样的情况，新办法将达
不到规范市场的目的，只会造成旧
家电流通的阻塞。此外，征求意见
稿第十三条规定，经营者要向购买
者出具销售凭证或发票，并应当提
供不少于

3

个月的免费保修服务。

马先生认为，二手家电的利润本来
就很薄，开具发票和延长保质期势
必会提高经营成本。

山东省家用电器行业协会的
工作人员表示，除了传统的二手交
易门店和摊位，近年来，二手家电
交易转向网络平台趋势明显，回
收渠道的多样化导致溯源困难。

此外， 目前我国二手家电回收并
无相关标准， 不仅二手家电的质
量和安全难以保障， 消费者更是
维权困难。该名工作人员表示，新
办法要想不成为“鸡肋”，就必须
真正建立起完善的二手家电回收
体系， 还需要出台配套细则，令
《旧电器电子产品经营管理办法》

更具可操作性。

（据《济南日报》）

冰箱存放食物小窍门

如何正确使用冰箱， 是家庭主
妇们必不可缺的实用知识， 为了家
人的健康， 你一定要知道一些冰箱
里存放食物的小窍门。

1.

牛奶一定要避光保存。光线不
仅能杀菌，也会“杀死”牛奶中的营
养素。研究发现，牛奶直接暴露在阳
光下

4

分钟就会酸化、变质。牛奶中
的维生素

B2

对光线非常敏感， 在灯
光下会急速流失。 光线还会让牛奶
中的脂质氧化， 导致维生素

A

、

D

、

B6

、

B12

等其他营养素慢慢受损。其
中， 尤以玻璃罐或塑料罐装的牛奶
最易受影响。 即使在超市冷藏柜的
灯光下，牛奶的“最佳保鲜期”也只
有
4

小时左右。

2.

绿茶应存于冰箱中。绿茶对健
康的好处多多， 已证实有助预防心
脏病、癌症、阿尔兹海默症等，主要
是因为其中含茶多酚。 但刊登在美
国《食物科学》杂志上的一项研究指

出， 绿茶在常温下放置
6

个月后，茶
多酚含量便减少了。 因此绿茶最好
存放于冰箱中。 而红茶在常温下存
放即可。

3.

果蔬同放易变质。“传染”蔬菜
和水果同放在一起，容易变质并“传
染”。记住，不仅人会得传染病，蔬果
之间的变质也会“传染”。美国专家
的研究，苹果、杏仁、红椒、桃子、哈
密瓜、西红柿等，同其他蔬果放在
一起时，会释放乙烯气体，让后者
快速成熟、变质。另外，以上蔬果与
十字花科蔬菜及绿色叶菜放在一
起，也会让后者的叶子很快变黄变
烂。

4.

“娇气” 的绿叶蔬菜最好在
冰箱里保存，并尽快吃完。萝卜、胡
萝卜、白菜、土豆、洋葱、苹果、梨
等，都属于耐储食物，适合放到阳
台。马铃薯等根茎类蔬菜，个头越
小，维

C

含量越高，可用纸袋储存，

防止过度的光与氧气损伤其中的
维

C

。

5.

很多用户都想找到有效祛除
冰箱异味的方法，其实，用活性炭就
能清除异味。 最好准备两份活性炭
交替使用， 每隔一周到两周时间就
换一下，然后拿到干燥、光照充足的
地方暴晒一下， 保证它拥有最好的
吸附效果。要注意，活性炭这种东西
像电池一样，每“充放”一次，容量都
会略微减少一点点， 因此要记得及
时更换。

6.

冰箱的冷冻箱里， 温度一般
在零下

18℃

左右，在这种温度下，一
般细菌都会被抑制或杀死， 所以这
里面存放食品具有更好的保鲜作
用。但冷冻并不等于能完全杀菌，仍
有些抗冻能力较强的细菌会存活下
来。所以，从另一个角度来说，冰箱
如果不经常消毒， 反而会成为一些
细菌的“温床”。

另外， 冰箱里的食品也不要存
放过多， 这样会让食物的外部温度
低而内部温度高导致变质。

（据新华网）
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功能机厂商生存艰难

一部手机利润不到2.5元
“双节”假期，记者走访多家手

机卖场发现，促销时，买一部
1500

元左右的国产智能手机，可以赠送
一部功能手机。“业内人士表示，智
能手机的普及使得曾经无限风光
的功能手机成为“鸡肋”，目前功能
机厂商转型面临定位难、 定价难、

资金压力大等诸多问题。而曾让功
能手机达到顶峰的联发科如今也
在谋求转型，进入智能手机芯片领
域。

一位不愿透露姓名的深圳手
机厂商负责人对记者表示，目前他
们生产的功能手机出厂价已经降
到
47

元人民币一部，最终到市场零
售价不到

100

元人民币， 而且这种
价格的功能手机要做到

10

万部才
有利润， 每部利润也只有

2.5

元人
民币。同时，记者了解到，三年前曾
经成本价在

500

元左右的某国产品
牌功能手机，现在的出厂价只要

80

元人民币，其价格下跌速度非常惊
人。据上述负责人表示，目前功能
手机主要是在农村市场，在二三线
城市已经无法立足。

据了解，联发科的整体解决方
案使得大量采用该公司芯片的中
国本土品牌功能手机价格大幅走
低，也成就了几年前中国内地几大
功能手机品牌，其中销量非常好的
功能手机都有非常鲜明的定位，包
括男人手机、女人手机、拍照手机、

音乐手机等等。

库存周期长资金压力大
有渠道商对记者表示，智能手

机的出现几乎把上述特色变成了
标配，众多功能手机厂商一时无法
在智能手机时代找到自己的全新
定位， 而且由于功能机当初卖得
好，也给这些品牌打上了某种特殊
功能的“烙印”，导致了当初功能手
机品牌卖得越好，目前越难转型。

同时，厂商拿到了渠道商的订
单才会去采购原材料， 然后生产，

这使得卖得好的功能机都要提前
备货。据渠道商介绍，厂商大概都
要提前

2

个月至
3

个月的库存周期，

而几个大的功能手机厂商的库存
可能要半年甚至有的一年，导致了
库存占据了厂商大量资金，因此目
前许多功能手机厂商要想转型面
临资金压力。同时，按正常市场定
价，智能手机应该比功能手机价格
高，但由于目前智能手机竞争非常
激烈， 而功能手机库存周期较长，

导致了一些智能手机的成本可能
与几个月前的功能手机成本相当，

同一个厂商的智能手机和功能手
机定价存在两难困境。

不少渠道商和厂商都对记者
表示， 功能手机转型是唯一的途
径，为功能手机提供芯片的联发科
已经转型了。

智能手机还将降价
联发科转型后，业绩也开始重

新上行。财报显示，今年
9

月联发科
营收达

110.08

亿元新台币， 月增
19.43%

，创下
29

个月以来新高，而
且联发科预计智能手机芯片出货
需求持续， 全年出货总量将达到

1

亿颗，优于预计的
9500

万颗。

手机业内资深人士杨群近日
表示，正是由于联发科当初推出大
量低价的解决方案，才使得中国本
土手机价格持续走低，而随着联发
科的转型，众多手机厂商必然进入
到智能手机领域， 据市场传言，小
霸王也将推出不到

1000

元的双核
智能手机，其使用的就是联发科芯
片，而价格较低的联发科芯片将使
市场竞争更激烈，有望整体拉低智
能手机价格，国内消费者或能以更
优惠价格体验高端智能手机。

（据《广州日报》）

北京：黄金周家电投诉占比超3成

今年“十一”黄金周期间，北京
市共受理手机、电视、冰箱等电子
电器类商品投诉

160

件， 占投诉总
量的

32.99%

。 近日， 北京市食品
办、市工商局等部门联合盘点黄金
周消费投诉情况， 北京市工商局
12315

中心主任任雅娜介绍， 市民
对家电的投诉最集中。

为保障市民投诉、咨询热线畅
通， 北京市工商局将

12315

热线由
去年“十一”期间的

8

条调整为
15

条。

北京市工商局
12315

、市消协
96315

两条热线共处理来电
5939

件，其中
接待公众咨询

5262

件，受理消费者

投诉
485

件； 全市消协系统共接到
消费者投诉

151

件，咨询
208

件。

长假期间，北京市民“网购”热
情攀高。北京市工商局相关负责人
介绍，电器类商品投诉

160

件中，采
用传统购物形式

76

件，采用网购形
式的达

84

件，占比超出一半多。市民
反映的主要问题除了商品质量，主要
还是售后服务，如拖延送货及不履行
退换货承诺、商品与宣传不符等。

统计显示，北京市工商执法人
员长假

8

天共检查各类经营者
25433

户，立案查处
3

件，查处取缔
无照经营

74

户；快检食品样本
2086

个，合格率为
98.22%

。

（据《北京日报》）
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